

LE PÈRE LACOMBE

LE mardi, 12 décembre, à une heure du matin, dans son hospice de Miduapore — le *Lacombé Home* — à quelques milles de Calgary, s'éteignait, à 90 ans, après une vie extraordinairement active, l'un des plus anciens et des plus vénérés apôtres de l'ouest canadien, le très révérend Père Albert Lacombe, de la congrégation des oblats de Marie, vicaire-général honoraire de Mgr Legal archevêque d'Edmonton, et aussi de Mgr McNally évêque de Calgary, ancien vicaire général de Saint-Albert, l'*homme au bon coeur* des Cris et des Pieds-Noirs, l'*ami* des Strathcona, des Van Horne et des Shaughnessey du Pacifique Canadien, le vieux missionnaire enfin, connu de tous, admiré de tous et aimé de tous, qui a donné son nom d'Albert¹ au diocèse de Saint-Albert, et par conséquent, croyons-nous, à l'Alberta. Ses funérailles ont eu lieu, le 14 décembre, à la cathédrale Sainte-Marie de Calgary. Le Père Grandin, supérieur des oblats d'Edmonton et de Prince-Albert, officiait. On transporta ensuite les restes mortels jusqu'à Edmonton, puis jusqu'à Saint-Albert même, où ils reposeront, à côté de ceux du saint Mgr Grandin.

On s'attendait à la mort du vétéran des missions de l'ouest, car depuis quelques années la vieillesse et les infirmités avaient eu raison de sa robuste vigueur d'antan. Lui-même, après être venu plus d'une fois, à 80 ans passés, faire ses adieux à ses amis de l'est, comme il disait en parlant de ceux de notre province, avait fini par se fixer " pour mourir " dans son cher *Home* de Miduapore, et, saintement, courageusement, sans peur comme sans ostentation, il se préparait à " bien mourir " et à aller vers Dieu.

¹ Ou plutôt c'est Mgr Taché qui, vers 1860, en fixant l'endroit de la future chapelle de Saint-Albert, lui donna ce nom en mémoire du zèle du Père Lacombe. — E.-J. A.